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五洲特种纸业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20221030-1 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

现场参观            电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

国盛证券、永赢基金、兴银基金、信达证券、华安基金、国华兴

益资管、蜂巢基金、东兴证券、德邦基金、汇安基金、睿郡资产、

平安资管、真龙资本、鹏扬基金、 

会议时间 2022 年 10 月 30 日  10:00 

会议地点 五洲特种纸业集团股份有限公司会议室（电话会议） 

上市公司接待人

员姓名 
董事会秘书：张海峡先生 

投资者关系活动

主要内容介绍 

公司经营情况： 

今年下半年木浆原材料价格持续高位横盘，造成三季度生产成本

上升。另外，从需求端来看，进入下半年后，产品需求因为各种

原因，没有明显的提振，叠加导致盈利收缩。从销售数据来看，

我们单三季度生产总量接近 24 万吨，销量超过 25 万吨，收入

15.77 亿元。环比来看，销量环比二季度略幅下降，比一季度要

高，基本在合理范围内。1-9 月销量总计 75 万吨，今年整体目标



争取完成 100 万吨左右。 

收入端基本和二季度持平，主要影响三季度盈利的还是营业成本

的变化。从毛利率端来看，三季度环比二季度下降 5 个点左右，

整个三季度到货原料价格环比上升，导致整体生产成本的上升。 

净利润方面，除毛利率下降影响之外，管理费用和财务费用有所

增加。 

未来展望，目前来看，影响四季度和明年早期业绩情况的主要因

素还是在于木浆价格的变化。目前整体市场上对于木浆价格变化

的预期有所改变的。部分人士认为阔叶浆价格拐点可能会在年末

出现，最终的定价逻辑还是供需关系决定。 

今年，我们的工作重点主要还是持续围绕年初制定的既定方针，

1）产能释放，将新增产能转为有效产能，1-9 月总体产销量目标

完成的还是不错的，后续盈利弹性随着原材料价格变化会较大。

2）江西 30 万吨化机浆在明年三季度末投产的时间预期没有改

变。江西生产基地的产品结构升级，三季度的时候我们对转印纸

产线进行了技改，可以开始贡献产能。30 万吨产线技改正在落

实中。3）湖北基地一期的投产，目前项目进展还是比较顺利的。

明年会有两条新的产线，一条是浙江基地 2.2 万吨的转印纸产线，

另一条是江西基地 1.5 万吨的描图纸产线。 

整体来说，明年公司整体的产能规模接近 140 万吨，争取销量在

今年百万吨的基础上有比较大的提升，如果成本端得到改善，明

年的盈利水平也会在今年的基础上得到很好的改善。今年，整体

经营压力是存在的。在目前的大背景下，我们还是会持续做该做

的事情，静等花开。 

 

1、目前木浆库存大概多少？ 

库存维持在一个月左使用量右。 

 

2、能源方面，目前每吨纸大概配多少蒸气，现在气价大概多少？ 



每吨纸用气量比较复杂。因为不同的纸的吨用量完全不同。用量

最低的是食品白卡。一般来讲纸越薄，蒸汽用量越高。 

 

3、关于产能方面，449万吨的汉川项目预期何时投产？ 

湖北基地规划为浆纸一体化，建设周期较长，公司会根据市场情

况逐步开发。目前在建为工业包装纸产线，预计 2024 年底投产。 

 

4、三季度各产品品种产销情况？ 

三季度总销量约在 25 万吨左右。 

 

5、单吨盈利主要来自于格拉辛？ 

主要来自于食品卡纸和格拉辛。 

 

6、格拉辛纸目前产销不错，海外需求也比较旺盛。但目前市场

格拉辛总量只有 40万吨左右，一下子投产 20万吨，是否会对市

场的供给端有巨大冲击？ 

会根据市场情况逐步投放。 

 

7、三季度有受到限电的影响吗？ 

有一个短暂的时间段。 

 

8、食品白卡和格拉辛外销的均价和内销有什么区别吗？ 

有所差异。 

 

9、食品卡纸今年新增产能大多是消化给老客户还是拓展了新客

户呢？ 

新老客户都有贡献，但以老客户为主，我们在食品白卡领域耕耘

多年，已经积累了丰富的优质客户资源。 

 



10、食品卡纸和友商同行的产品差异化如何？目前行业竞争格局

如何？ 

公司在这个细分板块里，不管是从客户资源还是各个方面，领先

的优势还是比较大的。虽然市场整体偏软，但我们还是顺利地消

化了新增产能。综合来说，一个是差异化竞争，一个是每年存在

的市场增量的获得。 

 

11、四季度浆价仍处在高位。虽然四季度到明年一季度可能会看

到向下的拐点，但不一定会跌得特别快。由于三季度盈利情况不

好，我们四季度是否会提价？ 

最终会结合各因素做综合考量，各产品之间需求情况也不相同。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 10 月 30 日 

 


	DQao-1662045086574
	JJSk-1663656205810
	KHPU-1662045086578
	KR0P-1662045086576

